
Étampes, le 5 mai 2020 

Monsieur le Maire, cher Bernard, 

Les marchés aux comestibles sont importants pour l’animation d’une commune. C’est un espace de 

vie en cœur de ville essentiel, même si en ce moment les marchés doivent respecter des protocoles de 

fonctionnement très encadrés pour d’évidentes raisons sanitaires. Ces modalités particulières 

n’entravent pas la fidélité des consommateurs, là où les marchés ont rouvert.  

Les marchés sont également importants pour l’économie locale. Pour les commerçants ambulants 

d’une part et les producteurs locaux qui approvisionnent les commerçants quand ils ne vendent pas 

directement eux-mêmes sur les marchés. Ils sont un vecteur significatif du consommer local et du 

consommer en circuit court dont tout le monde vante les vertus. 

Mais les marchés sont aussi des systèmes fragiles. Tous les élus savent que déplacer un marché ou le 

fermer sur une période trop longue le fragilise et compromet sa rentabilité future.  

Pour toutes ces raisons, il me semble désormais urgent que les Étampois retrouvent leurs marchés du 

mardi et du samedi. 

Pour ne prendre que quelques exemples sur ma circonscription, La Ferté-Alais, Ballancourt et Mennecy 

ont déjà retrouvé leurs marchés. Avec des fonctionnements adaptés. Parfois en alternance, mais leurs 

marchés ont rouvert. Ces communes ont des commerces de centre-ville et des surfaces commerciales 

plus importantes telles que le centre commercial de Mennecy avec son important Intermarché ou le 

Carrefour Market de Ballancourt. 

En cela Étampes ne me semble pas très différente. Il me semble même qu’en termes d’implantation 

géographique, l’espace à disposition à Étampes est très vaste, voire plus vaste que pour les communes 

précitées et peut permettre tous les aménagements nécessaires pour la sécurité sanitaire. 

Je n’imagine pas les motifs que M. le Préfet auraient pu invoquer récemment pour vous refuser la 

réouverture à Étampes, si vous l’avez bien demandée. Dans cette hypothèse, et sous réserve que vous 

me précisiez les arguments développés par M. le Préfet, vous pourriez compter sur mon soutien total 

et mon intervention sans délai auprès de lui. 

Dans le cas où vous n’auriez pas récemment renouvelé une demande de réouverture des marchés 

d’Étampes, je sollicite votre intervention énergique, dans cet objectif, qui pourrait s’appuyer sur 

l’expérience des communes rappelées supra. 

Dans cette attente et vous remerciant par avance, 

Bien cordialement. 

 

 

 


